



PROTOKOLL DER 1. SITZUNG DES PFARRVERBANDSRATES IM PFARRVERBAND GRÄFELFING ST. STEFAN – ST. JOHANNES

Zeit: 16.05.2018 – 19:30 – 21:30 Uhr

Ort: Pfarrheim St. Stefan, Gräfelfing

Anwesend für St. Stefan:

Roland Markgraf, Thomas Heidenreich, Anette Escher, Tamara Schneider, Christina Castritius

Anwesend für St. Johannes Ev.:

Sophie Engelbrecht, Konrad Grün, Sr. Clementine Rodler, Dr. Doris Unterreitmeier, Matthias Kalix, Sophie von Gleichenstein, Stefani Dirr

Anwesende Seelsorger:

Diakon Wolfgang Kustermann, Pfarrer Markus Zurl, Pfarrvikar Martin Siodmok

Protokollant:

Tamara Schneider

1. Begrüßung und Gebet

2. Einstiegsvortrag

Thomas Heidenreich erklärt, dass bei den ersten Pfarrverbandratsitzungen noch die Abläufe und Themenvielfalt erprobt werden müssen, so dass Inhalt und zeitliche Komponente aufeinander abgestimmt werden können. Zudem werden einige organisatorische Dinge (Anwesenheitsliste, Entschuldigungen) geklärt. Das Gruppenfoto wird auf das Ende der Sitzung vertagt.

3. Rückblick

Thomas Heidenreich spricht ein allgemeines Dankeschön an alle aus, die bisher in irgendeiner Form Arbeit geleistet und Veranstaltungen durchgeführt haben.

Es gab einige Stimmen aus der Gemeinde, die rückblickend auf die Osternacht sich auch hier eine wechselnde Frühmesse zwischen St. Stefan und St. Johannes wünschen würden. Dies wurde im Gremium diskutiert. Bis zu einer Entscheidung sollen möglichst noch mehr Meinungen eingefangen werden, um

dann in einer Pfarrverbandsratsitzung im Herbst mit pro und contra Argumenten zu einer Entscheidung kommen zu können.

Der Tagesordnungspunkt Rückblick soll auch zukünftig Platz für solche Stimmungs- und Meinungsmeldungen aus den Kirchengemeinden geben.

4. Organisatorische Informationen und Entscheidungen

Das Plenum stimmt einstimmig der Weiterführung der bisherigen Protokollveröffentlichung zu. Das Protokoll wird also ohne erteilte Genehmigung sofort ausgehängt, die Genehmigung bzw. eventuelle Korrekturen werden schriftlich im nachfolgenden Protokoll festgehalten.

5. Arbeitsweise der Arbeitskreise

Thomas Heidenreich gibt eine kurze Einführung darüber, wie in den einzelnen Arbeitskreisen und mit den anderen Arbeitskreisen zusammen gearbeitet werden kann, bzw. soll. Jeder Arbeitskreis sollte eine Jahresplanung machen, in der zusammengefasst werden soll, was im Laufe des Jahres alles anfällt und anschließend eigenständig arbeiten. Wichtige Ergebnisse werden schließlich in der Pfarrverbandsratsitzung präsentiert, nur große und wichtige Entscheidungen sollen im Plenum diskutiert werden.

Nicht zu jedem Ereignis eines Arbeitskreises sollen alle Pfarrverbandsratsmitglieder benachrichtigt werden. Die einzelnen Arbeitskreise sollen abwägen, was für den gesamten Rat wichtig ist und was nicht. Wer Interesse daran hat, bei einem Arbeitskreis mitzuwirken oder zu helfen darf sich gerne jederzeit an den jeweiligen Arbeitskreis wenden. Ansonsten versucht jeder Arbeitskreis selbst potentielle Helfer zu finden.

Im Anschluss an dieses Gespräch verteilt Doris Unterreitmeier eine Diskussionsvorlage für die einzelnen Arbeitskreise aus, anhand der die Arbeitskreise berichteten, wie weit sie bisher gekommen sind:

AK Evangelisierung und Glaubensorientierung

Bisher wurden nur Gespräche darüber geführt, was die Begriffe „Evangelisierung“ und „Glaubensorientierung“ für einen bedeuten. Eine Klarheit über die verschiedenen Einzelaufgaben konnte noch nicht geschaffen werden.

AK Öffentlichkeitsarbeit

Bisher hat ein Lichtblick-Treffen stattgefunden. Ein Treffen mit den Webmastern ist festgesetzt. Die anderen Themenbereiche, die noch in den AK Öffentlichkeitsarbeit gehören, müssen noch genauer besprochen werden.

AK Feste und Feiern

Eine Mail mit allen bevorstehenden Festen und Feiern wird an alle gesendet.

Ziel des Arbeitskreises ist es, einen „Helferfundus“ zu erstellen, auf den bei allen Veranstaltungen zurückgegriffen werden kann. Außerdem soll nach und

nach eine Datenbank geschaffen werden, in der für jede Veranstaltung eingetragen werden soll, was gut, bzw. schlecht lief, welche Verpflegung es gab, wie viele Helfer da waren, etc..

AK Senioren

Die Geburtstagsbesuchsdienste wurden in einem ersten Treffen neu strukturiert. Da der AK Senioren für die Besuchsdienste noch Hilfe benötigt wird darum geworben, dass Personen aus den Pfarrgemeinderäten, die einen solchen Dienst gerne leisten möchten, sich bei dem AK melden. Die Briefe und Geschenke liegen rechtzeitig im Pfarrhaus aus.

AK Ehe und Familie

Das Hauptaugenmerk soll auf Familien gelegt werden. Ziel ist es, dass sich Familien nach den Familiengottesdiensten immer abwechselnd mal in Gräfelfing und mal in Lochham treffen und beisammen sitzen.

Eine weitere „neue“ Zielgruppe sollen Frauen mittleren Alters sein. Angesprochen werden sollen Frauen, bzw. Mütter, die noch keinen direkten Bezug zur Kirche haben. Ein geeigneter Name hierfür muss noch gefunden werden.

AK Caritas und Soziales

Dieser Arbeitskreis muss noch Kontakt mit der Nachbarschaftshilfe herstellen, da eventuell eine Neustrukturierung des Arbeitskreises nötig ist.

AK Dekanatsrat

Markus Bayer und Konrad Grün waren bei einer Dekanatsratssitzung. Dort wurde sich über die letzte Pfarrgemeinderatsperiode ausgetauscht und sie haben erfahren, dass der Wahlanteil in den Orten mit allgemeiner Briefwahl deutlich höher war, als in den Orten, in denen keine Briefwahl angeboten wurde.

6. Homepage

Das Thema Homepage soll bei einem eigenen Treffen mit dem Homepage Team diskutiert werden. Es wird aber das ganze Gremium gebeten sich mal ein aktuelles Bild von den beiden Homepages der Pfarrgemeinden zu machen.

7. Kunstprojekt

Im Rahmen des Kunstprojektes, Zeitraum 23.06. – 15.08.2018 in allen 12 sakralen Orten in Gräfelfing und Lochham, wird angefragt, ob der Pfarrverbandsrat Interesse an einer eigene Führung hätte. Interesse hierfür bestand bei allen Anwesenden und Herr Heidenreich versucht etwas zu organisieren.

Für die Eröffnung am 23. Juni müssen bis spätestens 21. Juni 3 Zelte im Innenhof des Pfarrheim St. Stefan aufgebaut werden. Ein genauer Termin wird vom AK Feste & Feiern noch benannt.

8. Einkehrwochenende

Thomas Heidenreich fragt an, wie viele Personen am Einkehrwochenende im Kloster Weltenburg bei Regensburg über Nacht bleiben können. Das Einkehrwochenende findet vom 20. – 21.10.2018 statt.

9. Berichte aus den Arbeitskreisen

siehe Punkt 5. Arbeitsweise der Arbeitskreise

10. Termine

Die nächsten wichtigen Termine sind folgende:

- Donnerstag, 31.05.18: Fronleichnamsprozession in Gräfelfing, St. Stefan
- 23.06.–15.08.2018: Kunstaussstellung in den 12 sakralen Orten
- Sonntag, 24.06.18: Patrozinium und Priesterjubiläum Prälat Pfanzelt in Altlochham
- Freitag, 29.06.2018: Johannifeuer in Lochham, St. Johannes Evangelist
- Sonntag, 01.07.2018: Kirchweih in Lochham und Priesterjubiläum Pfarrer Rintelen, St. Johannes Evangelist
- Mittwoch, 11.07.2018: Agape in Lochham, St. Stefan Evangelist
- Sonntag 15.07.2018: Pfarrverbandssommerfest in Gräfelfing, St. Stefan
- 20.– 21.10.2018: Einkehrtage im Kloster Weltenburg bei Regensburg

11. Sonstiges

-Tag für Umwelt und Energie. Dieser findet am 23.06.2018 statt. Wer Interesse hat, soll sich bei Thomas Heidenreich melden.

-„Sauschießen“ im Schützenstüberl des TSV Gräfelfing

Die Teilnahme ist am 5. Und 6. Juni ab 18:30 Uhr möglich und kostet 7€. Wer Interesse hat kann sich bei Thomas Heidenreich melden.

- Neubürgerempfang. Am 12.07. um 19 Uhr findet im Bürgerhaus Gräfelfing ein Neubürgerempfang statt.

1. Vorsitzender Thomas Heidenreich

1. Vorsitzende Dr. Doris Unterreitmeier

Schriftführerin Tamara Schneider

Nächste Sitzung des Pfarrverbandrates ist am Dienstag 03.07.2018 in
St. Johannes Evangelist, Leiblstraße 4 um 19:30 Uhr.